
9月6日举办非遗博览会
枣庄两年内将建成永久性非遗博览园

本报枣庄3月26日讯
(记者 袁沛民 ) 市中区
振华小区内一些居民在楼
前 圈 地 ，私 自 建 起 了 菜
园、鸡棚和停车场，造成
小区内的道路变得更加狭
窄，部分居民表示希望有
关部门能够予以拆除。

3月26日，记者在小区
里看到几乎每一栋楼前都
有两米左右高的栅栏，围
成了一个小院子。栅栏里
的“景象”则各不相同，有
的在空地上种了青菜、花
草之类，有的在里面搭起

了棚子养起了鸡鸭，有的
则用空地当起了专用的停
车场。小区居民陈女士告
诉记者，由于小区没有物
业，建成后的绿化带一直
没有人管理，草枯死后就
有人开始种菜，最后形成
了现在的情况。

陈女士告诉记者，最
令她头疼的还是小区里养
的鸡鸭，这对小区里的环
境影响很大，夏天时的气
味十分难闻，而半夜经常
出现的打鸣声更是让陈女
士一家人不堪骚扰。“影

响休息啊，白天上班累了
一天，有时候晚上还要加
班，晚上谁不想睡个好觉
休息一下，但是现在养的
鸡半夜就开始打鸣，被吵
醒了想睡都睡不着了。”陈
女士说。

记者了解到，振华小
区是一个老小区，由于栅
栏围起的院子占了很大空
间，小区内通道变得十分
狭窄，随着小区私家车的
增多，所建院子挡路的问
题愈加突出，居民矛盾也
开始增加。小区居民告诉

记者由于小区建的比较
早，并没有建车库，也没
有划定停车位，有的居民
就在圈起的院子里搭建平
房作为车库。

该区域的文化路城管
中 队 ，工 作 人 员 告 诉 记
者 ，对 于 振 华 小 区 的 情
况，他们已经下达通知书
让小区居民自行拆除，但
是难度较大。工作人员表
示，目前振华小区已经列
入市中区城乡环境综合整
治的目标，详细的整治计
划即将确定。

振华小区有些居民真不自觉

圈起地来就养鸭种菜搭车棚

去年年底盖好的楼房，一场大雨过后，竟造成

楼顶漏水，导致二楼的14个房间和走廊的天花板出

现被水泡过的痕迹，村民魏宝山怀疑，楼房漏水可

能与混凝土的质量有关。

新房刚盖好就渗水

雨后房顶出现小孔
电线被泡造成二楼房间断电

本报记者 崔维成
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今日枣庄 C05

本报枣庄3月26日讯(记者
白雪岩) 26日，记者从枣庄市召
开的第二届中国非遗博览会筹
备动员大会获悉，全国第二届非
遗博会将于今年9月6日至1 0日
在台儿庄古城举办，今明两年枣
庄要建成永久性非物质文化遗
产博览园。

记者了解到，枣庄要把此次
“非博会”办成一届最具影响力
的博览会、要建成最具示范性的

“非遗”传承基地。按照“月月有
主题，天天看非遗，永不落幕的
博览会”要求，今年6月至8月，枣
庄将分别开展“手艺山东、中华
美食、戏曲荟萃”的主题月活动，
9月重点办好博览会。目前，基本
确定了博览会开幕式、国家版权
贸易基地挂牌、非遗优秀剧目展
演、民俗项目踩街游、国际非遗
保护高层论坛、博览园开园仪
式、闭幕式等活动。

据悉，本届博览会将组织全
国各地列入省级以上、山东省市
级以上非物质文化遗产代表性项
目参展，通过图文和视频介绍、实
物展览、传承人技艺展演、创作生
产过程展示、博览交易等形式，反
映我国珍贵的非物质文化遗产资
源和保护成果，并集中开展博览
交易活动。同时，主办方将专门设
立一个永久性的序厅，以文字、图
片、展板等形式，介绍中国非物质

文化遗产保护工作的总体概况。
据了解，此届博览会博览园

设在台儿庄古城船型街、箭道街、
台湾街，规划建筑面积约一万多
平方米，规划了436间商铺，商铺
一楼为非物质文化遗产展示区，
二楼作为传承人生活居住场所。
为确保非博会永久落户台儿庄古
城，已规划了永久性非物质文化
遗产博览园，计划2年内建成，规
划建筑面积400亩，主要由非物质

文化遗产保护公共场所管区和扩
展设施组成，公共场所管区主要
包括国家非物质文化遗产图书音
像资料馆和国家非物质文化遗产
传承培训中心；扩展设施涵盖了
演艺展示区、传承推介区、制作展
销区、休闲体验区等。建成后的博
览园将成为全国非遗项目的集中
展示基地，全国非遗保护成果的
展现基地及全国传承人收徒传
承的基地等。

小区内到处种植的各种蔬菜。

公司给员工父母发“工资”
每月200元，原是“孝敬金”

本报枣庄3月26日讯
(记者 崔维成) 25日，市
中区52岁的市民赵先生在
一家银行提取了200元现
金，而这200元钱是他儿子
所在公司发给赵先生的

“孝敬金”。
“前几天我儿子把我

的身份证原件拿到他们单
位，说是他们公司要给我
办银行卡发孝敬金，以后
每个月的15日都会给我打
200元钱。”赵先生告诉记
者，当时他就半信半疑地

把卡给了儿子，没想到他
25日上午去银行查询时，
公司给他办的卡里确实有
200元钱。

据了解，这是赵先生
儿子所在山东省大成实业
有限公司，为了代替员工
孝敬父母的一种形式，区
别于一般的员工福利政
策。“孝敬金”设立之后，公
司员工并未因此减少工资
待遇，也没有因此增加劳
动负担。“孝敬金”的直接
受益对象是员工的父母。

“我们公司的员工大
都是80后、90后，可能是由
于工作压力大或者家庭方
面等原因，孝敬意识与60

后、70后相比相对有些淡
化，我希望通过这种制度
唤醒他们感恩的心。”该公
司领导卢金亮告诉记者，
他们公司实施这种制度同
时还是为了消除员工的后
顾之忧，让他们全身心地
投入工作。

据介绍，为了防止员
工私自取走“孝敬金”使用，

该公司从银行开户到“孝敬
金”的发放都严格把关，确
保“企业孝敬金”的每一分
钱都能按时、足额发放到员
工的父母手中。员工的父母
从今年3月份开始，每月都
能像领养老金一样到银行
领取公司发放的“孝敬金”。

据介绍，该公司的180

名正式员工都将享受到这
项待遇，公司的财务部门每
个月的15日会准时往给员
工父母办的银行卡里打
钱。

雨后>>
楼顶出现多处小孔

3月24日下午，记者来到
市中区齐村镇前川村魏宝山
新盖的楼房。记者看到所有
的房间都已经装修好，桌子
和沙发也已经搬进了房间。
但是在二楼的14个房间和走
廊的天花板上，记者发现有
多处明显的污迹，有的房间
天花板已经湿了一大片。为
了让房顶尽快变干，魏宝山
已经把二楼所有房间的门和
窗户打开。

记者顺着二楼的梯子爬
到了楼顶，发现楼顶比较平
坦，没有任何建筑物，只有房
顶西北侧堆放着十几块水泥
砖。不仔细看，看不出楼顶有
什么问题，可仔细一看才发
现，楼顶上分布着很多小孔，
有的地方连续有好几个。魏
宝山告诉记者，雨水就是顺

着这些小孔渗透下去的。给
魏宝山打工的梁昌保拿着一
根小铁丝对着小孔插进去，
孔就开始变大，而且抠出来
的是一些类似泥土的黄色沙
粒。

在房顶东面的一个地方，
魏宝山又用水泥将其中几个
区域涂了一遍。据魏宝山介
绍，由于一些孔较大，而且孔
下边对应的天花板湿的比较
严重，魏宝山就自己爬上房顶
用水泥把一些较大的孔给糊
上了。

“由于分布在房顶的电
线已经被雨水泡透了，现在
二楼的电闸已经跳了，所有
房间已经断电了。”魏宝山指
着二楼的电闸说。记者把电
闸的开关推上去之后，开关
就马上自动跳了下来。

房主>>
怀疑与混凝土有关

据魏宝山介绍，他们家
的房子是去年12月份建成
的，当时修建二楼房顶的时
候，经朋友介绍，他们选择了
用山东丰源建设置业有限公
司商品混凝土分公司的混凝
土，当时用了5车混凝土。

楼房建好后，也下了几
场雨，可能因为降雨较小，所
以并没有产生多大的影响。
直到几天前的一场大雨过
后，他们发现天花板湿了一
大片，他们这才意识到房顶
漏水了。看到从房顶的小孔
里抠出来的不是沙子而是像
泥土的东西，魏宝山认为是
混凝土出了问题所以导致了
房顶漏水。“打房顶必须用好

沙子，你看这混凝土里有这
么多的泥土，而几乎没有沙
子。泥土碰到水后就会往周
围拱，所以才出现了这么多
的小孔。”魏宝山说。

“早知道漏水我们就不
用他们家的混凝土盖房顶
了，现在已经花了那么多钱，
该怎么办呀。”魏宝山说，为
了防止房顶继续漏水，他们
必须再次对房顶进行维修，
而这一次又需要一笔费用。

当记者质疑房顶漏水是
否与施工不当有关时，魏宝
山说，当时施工方已经把房
顶打得很平了，而且反复打
了好几遍，所以他认为不是
施工方的责任。

混凝土提供方>>

没做防水处理导致漏水
25日记者联系了山东丰

源建设置业有限公司商品混
凝土分公司的张经理，他表
示，他们公司的混凝土没有质
量问题，魏宝山的的房顶漏水
是因为魏宝山没有对房顶做
防水处理。

“我们公司的混凝土的主

要成分是水泥、沙子和水，并
没有掺杂任何的泥土。魏宝
山家的房顶漏水是因为他没
有对房顶做防水处理，毕竟
房顶上用的混凝土厚度也就
在10厘米左右，如果不做防水
处理的话是很容易漏水的。”
张经理说。
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